



## 開校記念集会、式典を終えて

校長 橋本 勇一

開校110周年記念集会、式典が無事終了しました。記念集会では、六本木中学校の体育館をお借りして全児童が集まり、各学年が学校の誕生日を祝う気持ちで各学年の発表をしっかりと行い、みんな笑顔で出し物のクイズに参加していたのがとてもよかったです。学校を子供たちがお祝いする気持ちがあふれていました。

打って変わって、式典では本校の代表として、5・6年生が参加しました。大勢の来賓の前で立派に喜びの表現を披露しました。式後、多くの来賓の方が、素晴らしい式典だった、子供たちの表現がとてもよかった、子供を通わせていないけど、とても感動した。という声が多く寄せられました。子供たちは本当に頑張りました。

### 【人権週間について】

本校では12月4日（月）～12月10日（日）まで人権週間を設けています。この期間に発達段階に応じて子供たちが人権の意義やその重要性について正しい知識を身に着けさせること。この週間を通して、人権意識の高揚を図り、人権を尊重する意識を持たせたいと考えています。

いじめについても同様に人権意識をもって取り組んでいます。

特に「いじめを生まない、許さない学校づくり」について取り組んでいきたいと考えています。そのためには「教師一人一人の魅力のある授業の実現」が大切になってきます。本校では、教員同士が授業を見合う機会を設け、授業の観点として、子供たちにとって分かる授業、子供たち同士が話し合い、学び合う授業の工夫等の実践を通して、子供同士が互いの良さを認め合えるようにする指導を目指しています。

日	曜日	行事予定	放課後 遊び
1	金	なわとび月間始 集会	
2	土	土曜授業日	
3	日		
4	月	全校朝会 人権週間始 委員会 安全指導日	
5	火	プラネタリウム見学（6年） 社会科見学（3年）	3・4年
6	水	4時間授業	
7	木	体育朝会 希望制個人面談①	
8	金	避難訓練 希望制個人面談②	
9	土	校庭開放日	
10	日		
11	月	マイスクール PR コンペティション（4年）	
12	火	希望制個人面談③	
13	水	希望制個人面談④	
14	木	音楽朝会 希望制個人面談⑤	
15	金		5・6年
16	土		
17	日		
18	月	クラブ 音楽鑑賞教室	
19	火		3・4年
20	水		
21	木	給食終 児童集会	5・6年
22	金	4時間授業 なわとび月間終	
23	土	校庭開放日	
24	日		
25	月	終業式 4時間授業	
26	火	冬季休業始	
27	水		
28	木		
29	金		
30	土		
31	日	大晦日	

12月の生活目標  
友達のよさをみつけよう

### \*避難訓練について\*

12月は緊急地震速報が発令された際の対応について訓練を行います。



### \*人権の日について\*

今月の人権の日は、4日(月)です。4日(月)の給食は、ロシアのピロシキとボルシチです。

### \*12月の校庭開放日のお知らせ\*

12月 9日(土) 12:00~15:00

12月23日(土) 12:00~15:00



### 算数少人数について

算数少人数指導担当 鈴木 明美

今年度も3年生~6年生まで単元の内容や児童の興味や関心に応じ、習熟度に合わせたグループを編制し、学習を進めています。

#### 1.算数科で少人数指導を行うのは?

算数は、系統性が強く、一度つまずくと、以降の学習に影響が出ます。そこで、人数を少なくすることで、児童のつまずきを早く見付けたり、一人一人の考えを把握したりしてきめ細かな指導を行うことが大切です。一人一人に学習内容を定着させ、基礎学力の向上を目指していきます。

#### 2.グループの編制の仕方は?

グループは、レディネステスト等で児童の実態を把握し、ゆっくり・のびのび・ぐんぐんなどの学年を3つのグループ(2人の担任・少人数指導担当)や4つのグループ(3人の担任・少人数指導担当)で学習を行っています。グループによって人数が異なり、それぞれに合う学習問題や課題、指導方法で授業を行っています。また、担当するグループの教師も入れ替わって指導しています。児童一人一人の興味・関心に応じた教材・教具の工夫を行い、これからも着実な学習の積み重ねができるように支援していきます。



### 4年生学年紹介「花育活動について」

4年担任

「きれいにできたね。」「飾るのが楽しみ。」

11月17日(金)に、日比谷花壇の職員の方に花育活動の一環として、フラワーアレンジメントを教えてくださいました。子供たちは、花の大きさや高さ、色合いを考えながら楽しく取り組みました。

4年生は学校を代表して、職員の方に質問する時間をいただき、花のことや職員の方の気持ちなどを聞きました。そこで知ったことをまとめ、他学年に伝える予定です。

そして、12月11日(月)には、港区の各学校が、自校の良さを発表するマイルールPRコンペディションというイベントで、4年生の代表児童が東町小学校のよさである、花育活動について模造紙にまとめて区役所で発表します。



### なわとび月間の紹介

体育行事委員

本格的な冬の到来を思わせる寒い毎日です。

そんな寒さにも負けず、東町小学校の子供たちは、外で元気よく遊ぶ姿が多く見られます。

本校では、毎年12月から1月にかけて「なわとび月間」の取り組みを行っています。今年度は、短縄跳びと長縄跳びを両方行います。

短縄跳びは、「短縄跳びカード」を使用して子供たちが一人一人目標をもって、授業や休み時間に取り組みます。

長縄跳びは、授業や「長縄跳び朝会」でファミリーあそび班の異学年で交流して取り組みます。

11月下旬頃までに、各ご家庭で「短縄跳び」のご用意をお願いいたします。尚、長さの調節と記名も忘れずをお願いいたします。

東町小学校の子供たちが、新しい年を元気いっぱい迎えられよう、体力向上と共に、楽しく取り組みたいと思います。

ご協力よろしくをお願いいたします。